

Communiqué

Nadia Peerun préside le nouveau conseil d'administration de PILS

Port-Louis, le 15 avril 2024 – Suivant l’Assemblée générale annuelle de l’association Prévention Information et Lutte contre le SIDA (PILS) tenue le 28 mars, son conseil d’administration pour l’année 2024-2025 est comme suit :

Présidente – Nadia Peerun

Vice-Président – Jean Daniel Wong

Secrétaire – Selvana Mootien

Vice-Secrétaire – Ornella Chellen

Trésorier – Thierry Runga

Vice-Trésorière – Rachele Bhoyroo

Membres - Emilie Trousselier Seepursaund, Vijay Ramanjooloo et Nilen Vencadasmy

Succédant à Thierry Arékion à la présidence, Nadia Peerun dit pouvoir compter sur l’équipe qui l’entoure pour continuer les tâches auxquelles PILS s’est attelée. Pour la nouvelle présidente de l’association : « Notre engagement au sein de PILS est avant tout une responsabilité que nous prenons envers le pays. Nous mobilisons nos efforts pour faire reculer la progression du VIH et espérons contribuer à y mettre fin. Nous avons aussi pour devoir de créer un environnement propice à la dissémination des bonnes informations pour stopper les nouvelles contaminations, combattre les inégalités et la discrimination qui affectent toujours les personnes infectées et affectées. Pour cela, PILS renforce sa collaboration avec ses partenaires au niveau de la société civile et de l’État tout en prônant le dialogue avec les décideurs, les personnes d’influence, dont les partis politiques en cette année de campagne électorale. Sur le terrain, tout comme dans le Centre Banian/Nou Vi La, nos équipes misent sur la proximité pour soutenir nos bénéficiaires et sensibiliser le public en général. En effet, malgré les avancées connues ces dernières années au niveau de la prise en charge, de la prévention, du dépistage, entre autres, les défis restent importants. D'où la nécessité pour PILS de rester vigilante et de savoir se réinventer pour s'adapter tout en préservant les valeurs qui la portent depuis sa création. »

PILS a été créée en 1996 par Nicolas Ritter et ses proches, devenant la principale organisation engagée dans la lutte contre le VIH à Maurice. L’association est aussi active dans la région et dans différents pays à travers les liens tissés au fil des années. Elle est restée constante dans ses actions qui touchent au soutien, à la prévention, au plaidoyer, entre autres.

S’agissant de la présence du VIH à Maurice, de 1987 à 2023, 9 213 cas officiels ont été enregistrés à travers les tests de dépistage. Il est estimé que 14 000 Mauriciens ont été touchés par le virus. Répondant à une question parlementaire en septembre 2023, le ministre de la Santé Kailesh Jugpal avait annoncé que 2 175 personnes étaient mortes des causes liées au VIH à Maurice. Ce,

en dépit du traitement qui est dispensé gratuitement. Beaucoup abandonnent les soins, souvent à cause de la stigmatisation qui entoure le VIH. Pour mieux comprendre cette situation, PILS lancera bientôt les résultats d'une étude réalisée sur le niveau de la stigmatisation liée au VIH à Maurice.

Les statistiques compilées par le ministère de la Santé indiquent aussi que le principal mode de contamination localement, depuis 2020, concerne les rapports sexuels non protégés entre personnes hétérosexuelles. De 2006 à 2020, le partage de matériel d'injection entre personnes usagères de drogues était le principal mode de contamination. Ce changement dans le mode de transmission requiert une nouvelle stratégie ciblant les jeunes et le public en général.

Contact presse

Jacques Achille

Directeur Communications stratégiques, PILS

j.achille@pils.mu | m : 5 252 81 40

— FIN —

À propos de PILS : PILS est une association de lutte contre le VIH fondée en 1996. Outre d'être une structure de soutien aux personnes vivant avec le VIH à Maurice, la mission de PILS est de mobiliser la population pour une réponse nationale contre la transmission du VIH et une amélioration de la qualité de vie et de la santé des populations clés. Depuis 2013, PILS est membre de Coalition PLUS, union internationale d'organisations communautaires de lutte contre le VIH-sida et les hépatites virales. PILS est aussi membre de la AIDS and Rights Alliance for Southern Africa, de l'International Drug Policy Consortium, du Vienna NGO Committee on Drugs and de la World Hepatitis Alliance. De 2010 à 2020, PILS a été récipiendaire principal (PR) pour la société civile du Fonds mondial de lutte contre le sida, la tuberculose et le paludisme.